

Potensi industri alas kaki kota Mojokerto dinilai sangat besar. Terlebih Mojokerto adalah salah satu dari 21 Kabupaten / Kota yang dipetakan sebagai sentra penyamakan kulit dan alas kaki oleh Pemerintah Provinsi Jawa Timur. Sementara itu, industri alas kaki telah ditetapkan sebagai komoditas pengungkit perekonomian Jawa Timur. Dinas Perindustrian dan Perdagangan Provinsi Jawa Timur dalam hal ini telah menetapkan Industri Alas Kaki sebagai salah satu dari lima klaster industri yang dikembangkan dan terpilih sebagai salah satu dari dua industri bersama dengan industri perkapalan yang ditentukan sebagai komoditas unggulan. Pada tiga tahun terakhir terjadi kecenderungan arus balik investasi dalam industri alas kaki yang sebelumnya banyak mengalir ke Cina kini berangsur-angsur mulai kembali ke Indonesia. Produsen alas kaki papan atas (Nike, Adidas) umumnya memilih wilayah Jawa Barat sebagai lokasi investasi mereka, tetapi merek-merek peringkat berikutnya dikatakan lebih memilih wilayah Jawa Timur.

Pada tahun 2012 Kota Mojokerto memilih 268 unit industri alas kaki yang terbesar dari 14 kelurahan. Industri alas kaki ini menyerap tenaga kerja lebih dari 2.000 orang. Hingga saat ini industri alas kaki dirasakan masih mengalami kekurangan tenaga kerja, hal ini dapat diartikan bahwa peluang kerja dalam industri ini masih terbuka lebar baik untuk tenaga ahli maupun tenaga kerja kasar. Kondisi industri alas kaki kota Mojokerto dapat dianalisis secara lebih tajam dengan menggunakan beberapa kriteria untuk melihat pentingnya industri ini bagi kota Mojokerto. Adapun rantai pasok industri alas kaki kota Mojokerto dapat diketahui juga keterkaitan antara wilayah dalam hal ini Kota Mojokerto dengan wilayah yang ada di sekitar (Provinsi Jawa Timur) maupun dengan wilayah lain seperti Yogyakarta , Jakarta, dan luar negeri.

Sebelumnya kita harus membuat pola atau ukuran dulu, apabila belum punya pola atau ukuran, kita bisa mencontoh dengan sandal tarumpah yang sudah ada dengan mengukur pada sebuah kertas karton agak tebal (tekson / duplek), orang yang ahli atau biasa membuat sandal pasti mereka mampu membuatnya dengan melihat contoh yang sudah ada, setelah punya pola atau ukuran kita langsung mengukur dan memotong bahan yang diperlukan.

2) Tahap kedua

Pembuatan Muka atau bagian atas sandal (upper), bahan yang digunakan yaitu kulit asli, kulit yang biasa di gunakan hampir sama seperti bahan tas atau sepatu, permukaan kulit ini lembut tidak keras, bahan diukur dengan pola yang sudah ada, gunting dan jahit dengan mesin jahit kemudian pasang slang dan gesper sebagai asesorisnya.

3) Tahap ketiga

Pembuatan Alas / Tatak, untuk bagian telapak kaki atas alas di buat menurut nomor atau ukuran yang akan di buat, bahan yang digunakan yaitu kulit sol, kulit jenis ini permukaannya keras dan agak tebal berbeda dengan kulit untuk bagian muka (upper), Bahan di ukur dan di potong menurut pola yang sudah ada dengan pisau yang sangat tajam, kalau pakai gunting tidak akan mampu untuk memotongnya karena sangat keras, pemotongan dengan memakai pisau selain untuk kemudahan juga untuk kerapihan hasil pemotongan.

Selanjutnya, Bagian permukaan kulit tersebut di gosok atau [dilikut](#) dengan alat khusus memakai cairan tertentu yang di sebut dilon atau bisa juga menggunakan semir agar permukaan menjadi mengkilat dan halus. bagian sisi atau tepi di cat bagian ujungnya sekelilingnya, warna yang biasa di gunakan yaitu warna hitam kadang ada yang di hiasi dengan corak pahatan sekelilingnya tapi itu tergantung keinginan. Untuk kulit sol yang agak kurang bagus para pengrajin biasanya mengakali dengan di pukul pukul sampai menipis agar keras dan mengkilat.

4) Tahap ke empat

Membentuk sebuah sandal kulit dengan sepatu kayu sebagai cetakan sesuai ukuran sesuai yang di inginkan (di tarik). Proses pemasangan ini setelah tatak atau alas di stempel ketok nama pengrajin dan di beri nomor ukuran di lobangi untuk menempelkan tali atau bagian depan. Agar bagian muka dan alas kuat merekat kuat selain di lem juga di ikat dengan paku berukuran kecil (paku pen) dan paku payung untuk bagian depannya sebagai pengikat dan sebagai hiasan.

5) Tahap terakhir

Pemasangan sol bagian bawah atau karet kref sebagai alas. untuk merekatkan nya menggunakan latek dan minyak tanah atau bensin, karet kref tersebut di pasang satu lembar satu lembar setelah dua atau tiga lembar di lem / di rekatkan pada alas bagian bawah, sandal di jahit dengan benang sol sekelilingnya dengan menggunakan jarum sol atau jara, setelah di jahit kemudian menempelkan kembali karet mentah (kref) tadi sesuai ketebalan yang di inginkan, terakhir memotong bagian tepi atau sisi sehingga

Berdasarkan tabel di atas maka dapat diketahui bahwa adanya kecenderungan mengalami peningkatan hasil penjualan pada produksi pengusaha alas kaki di Kelurahan Miji Kota Mojokerto tahun 2011-2014. Kondisi ini memberikan gambaran mengenai bentuk dukungan yang diberikan instansi memberikan dampak positif terhadap upaya pencapaian tujuan para pemilik usaha alas kaki.

Pada tahun 2013 para pemilik usaha kecil menengah (UKM) juga menetapkan standart kualitas dengan harapan produk yang dihasilkan UKM alas kaki di Kota Mojokerto memiliki *image* yang baik dari masyarakat, kondisi ini menjadikan nilai tambah terhadap produk yang ditawarkan. Selain itu dukungan adanya perluasan pangsa pasar menjadi pendukung dalam proses pemasaran produk sehingga terjadi peningkatan hasil penjualan produk. Peningkatan penjualan juga dikarenakan adanya upaya nyata pemilik untuk mengembangkan usaha yang dilakukan melalui upaya-upaya riil untuk mencapai tujuan tersebut, misalnya secara rutin mengikuti pameran, menggunakan media sosial sebagai media promosi serta peningkatan kualitas produk dan inovasi produk selalu dilakukan.

9. Inovasi, Visi dan Misi

Inovasi produk yang dilakukan oleh pemilik UKM Alas Kaki di Kelurahan Miji Kota Mojokerto yaitu dengan melakukan perubahan model / desain produk, perubahan warna produk dan perubahan jenis produk.

